

MEDIO: EL FINANCIERO-BLOOMBERG TV
NOTICIERO: AL SONAR LA CAMPANA
FECHA: 29/NOVIEMBRE/2023

**En Veracruz iniciamos una política de saneamiento financiero y ahora
Fitch nos refrendó la calificación A-: José Luis Lima Franco**

**Extracto de la entrevista con José Luis Lima Franco, secretario de Finanzas y
Planeación del Gobierno de Veracruz, en el programa “Al Sonar la Campana”,
conducido por Susana Sáenz en El Financiero Bloomberg TV**

SUSANA SAENZ: Y hace una semana Fitch Ratings refrendó la calificación crediticia A- de Veracruz, considerando estable la perspectiva crediticia de largo plazo debido a disciplina, transparencia y cumplimiento de obligaciones fiscales.

Para hablar más sobre las finanzas del estado, nos acompaña José Luis Lima Franco, quien es secretario de Finanzas y Planeación del Gobierno de Veracruz. Bienvenido secretario.

JOSE LUIS LIMA FRANCO: Susana, buena tarde. Gracias por la invitación.

SUSANA SAENZ: Gracias por acompañarnos. Pues bueno, primero me gustaría poner en contexto, sabemos que Veracruz pasó por varias décadas complicadas donde se vio un deterioro financiero que lo llevó a niveles insostenibles de la deuda. ¿Cómo fue esta evolución?

JOSE LUIS LIMA FRANCO: Sí, desgraciadamente como todos sabemos, vimos esas escenas tristes en Veracruz en crisis donde se dejaron de pagar a pensionados, a jubilados, a proveedores, a contratistas, a municipios y a infinidad de otros entes. La verdad que cuando llegó esta administración en 2018 recibió un estado en crisis financiera, encontramos deuda por todos lados y lo primero que hicimos fue transparentarlo.

Encontramos, cuando empezó esta administración, cerca de 87 mil millones de pesos de deuda y bueno, contrario a lo que decían que nada más se debían cerca de 47 mil millones de deuda bancaria, nosotros encontramos muchísima más deuda.

Entonces se inició una tarea muy fuerte de trabajo, de aumentar los ingresos propios, de contener el gasto corriente a través de leyes de disciplina financiera y bueno, son políticas que implementó el gobernador del estado, el ingeniero Cuitláhuac García Jiménez y eso nos hizo salir de esta calificación que encontramos en 2018, prácticamente de B, que era grado especulativo, teníamos un nivel altamente especulativo en Veracruz y afortunadamente se ha venido mejorando esta calificación crediticia y como mencionas ahorita con la ratificación de A- en Veracruz.